
□本报记者 陶小敏

7 月 13 日，网友“翡冷翠的一
夜”在朋友圈发帖：现在公交司机都
不带手机了，专心开车！赞一个！

网友“娃娃鱼”：公交司机不带手

机是对乘客的安全负责。赞一个！
网友“密利多克多”：一看到公交

司机打电话，就紧张得不得了。

7月13日，记者从市公交集团了解
到，105、106等7条公司化运营线路已
经开始实行公交车司机不携带、不使
用手机的规定。违反规定，市公交集
团将给予司机相应的处罚。

7月13日，记者来到市公交集团公
交一公司厂站，见到为配合开车不带
手机而设置的手机存放柜。一个个透
明柜子上分别编了号，还可以上锁。
手机放进去后，钥匙由驾驶员本人携
带。营运一班回到场站后，在下一班
发车前的待班时间里，驾驶员可打开
柜子查看、使用手机。

市公交集团相关负责人说，这样
做是为了确保公交车司机集中注意力
开车，确保乘客安全。

□文/图 见习记者 陈金旭

近日，网友“上善若水”发了一
条朋友圈消息：“今早去河堤散步，呼
吸着新鲜空气，却发现草坪中有一地
瓜皮，实在是大煞风景，不知道是哪
位市民的‘杰作’。”

网友“爱吃鱼的猫”：河堤环境
好，大家都喜欢在河边玩，尤其是晚
上，有不少人拉着凉席在草坪上坐着
玩。凉风吹着可得劲。但是，趁着天
黑，也有不少不文明举动，乱丢垃
圾、随地吐痰啥的。

网友“曲奇饼干”：谁这么有创
意，在河边乘凉的时候吃西瓜，还怪

得劲呢。但是，西瓜皮得及时清理。
网友“喃喃自语”：现在全市都在

为“创卫”而努力，希望大家都能做
到尊重别人的劳动成果。我记得河边
每隔一段距离就有垃圾箱，不能随手
丢到垃圾箱里吗？环卫工人每天打扫
十分不容易，市民不要随地乱扔。

记者联系到了网友“上善若水”。
他告诉记者，他每天早上有晨练的习
惯。由于河边空气比较好，所以经常
在河边锻炼。前两天早上，他来到红
枫广场，看到不远处的草坪上一地西
瓜皮，还混着卫生纸等垃圾。

“吃完后，就这样随便丢在草坪
上，真的是太不文明了。”一想到草坪
上随意乱丢的西瓜皮，网友“上善若
水”就非常气愤。他呼吁市民自觉保
护河边的优美环境，尽量不乱丢乱
扔，不为环卫工人增加工作量。

□文/图 见习记者 李林润

近日，网友“艾尔之子”发帖：
见过摘路边果树的果子，见过用工具
摘路边槐米，第一次看见有人趁着夜
色去摘路边合欢树花。这花能干啥？
那么小一朵！还有，就是为了摘个
花，把那么多树枝都弄断了，公德心
呢？

网友“高山流水”：我仿佛听到合
欢树在哭泣，在声讨有些人为何如此
残忍！大家都来救救合欢树吧！如果
那些人再这样下去，这些合欢树迟早
会因他们而死的。

网友“豆子”：这些花儿是美化环
境的，大家共同享受这美好的景色不
好吗？为什么要去破坏它呢？

网友“卷卷酱”：希望林业公安和
园林管理部门出手打击破坏者，让这
些美丽的合欢树永远漂亮！

7月14日上午，记者看到网友“艾
尔之子”的帖子后，联系了他。“我前
几天晚上在辽河路散步的时候，天天
都能见到有人用工具在摘合欢树的
花。”网友“艾尔之子”告诉记者，他
注意到那些摘花人在采摘时，把不少

树枝都给折断了。“那折断的树枝满地
都是，看着心疼人。”

7月14日上午，记者来到市区辽河
路与泰山路交叉口，沿着辽河路向东
走。记者注意到，路边合欢树的一些
树枝有明显断痕。

“那些树枝都是晚上摘花的人给弄
断的。”一位在此打扫卫生的环卫工人
说，“你看看我这车上，拉的都是晚上
被弄断的树枝。”

记者注意到，这名环卫工人骑了
一辆三轮车，三轮车车斗装满了合欢
树的树枝。“那些人都是晚上带着工具
来的，摘了之后，把那些大一点的断
枝都扔到了人行道里面的绿化带里。
我每天来这儿打扫卫生，都能从绿化

带里扫出一车断枝，看着真心疼人。”
环卫工说，那些人之所以摘合欢树的
花，是因为那些花晒干之后能入药卖
钱。“今年好像听说价格没去年高，去
年摘合欢花的情况比今年严重得多。”

“我只听说过摘路边树上果子、槐
米的，第一次听说还有摘合欢花的。”
一位路过此处的市民说，合欢花一
开，整个街道都特别好看。现在那些
人把花摘走、把树枝弄断，真的是太
不应该了。希望有人能够管一下。

7月14日下午，市园林监察大队一
名工作人员说，他们将加大夜间巡查
力度以保护合欢树。对于采摘合欢花
的市民，他们以制止、劝阻为主。希
望广大市民遵守公共道德，保护环境。

#不文明行为#

@漯河晚报@漯河晚报

文文 明明 建建 设设

大大 家家 谈谈

——— 欢迎参与 欢迎吐槽 ———

微信：lhwbgzpt QQ:517665957

核心话题

□见习记者 李林润

近日，网友“张大锤”在本报微信平台留言：
坐公交时，经常看到有人毫无遮挡地对着别人咳嗽
或打喷嚏，别提多难受了。现在是夏天，大家穿
得少。这些人就不能遮挡一下吗？

采访

7 月 12 日，记者对我市“咳嗽、打喷嚏不遮
挡”这一现象进行了采访调查。记者在市环保局公
交站上了一辆由北向南行驶的公交车。记者刚坐
下，就看到坐在车门口附近的一位中年男子，朝着
开着的公交车门打了一个大大的喷嚏。尽管这个喷
嚏并没有“喷”到人，但这一行为使坐在他附近的
乘客纷纷皱眉。

“打个喷嚏也不知道遮挡一下，幸亏那个地方
没人，要是车上人多来一个这么大的喷嚏，多恶心
人啊！”一位乘客小声说，有些人就是这样，不管在
什么地方、周围有多少人，打喷嚏不加一点遮挡。

记者又走访了市区多家超市，发现一些市民在
公共场所打喷嚏或咳嗽时，存在不遮挡的现象。

网友“小绵羊”：有一次我坐公交车，车上有
一对母子。可能是孩子有些感冒，一路上孩子不停
地打喷嚏。那位母亲手里也没有纸巾，无法遮挡孩
子的口鼻，导致孩子的口水、鼻涕溅到了周围不少
乘客的衣服上。不过大家看是个孩子，也没说什么。

网友“锦葵”：记得小时候闹“非典”，不少人
咳嗽、打喷嚏的时候都会用一张纸巾遮挡住口鼻，
几乎没有人会在公共场合在不遮挡的情况下打喷
嚏、咳嗽。现在“非典”过去这么多年了，那时候
养成的好习惯也丢了。

网友“草履虫”：我平时很爱干净。我就纳闷，
有些人为什么不能换位思考一下：如果是别人对着
他咳嗽、打喷嚏，他能淡定吗？人人都会咳嗽、打
喷嚏，但在公共场合最好用纸巾遮挡一下
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因为晒干后能入药卖钱，有人晚上“粗暴”采摘合欢花

仿佛听到树在哭 谁来保护它

合欢树上被折合欢树上被折
断的树枝很多断的树枝很多，，看看
得人心疼得人心疼。。

乘凉吃瓜很惬意 瓜皮乱丢不文明
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